

**ASSEMBLEE GENERALE DE L'UNION DEPARTEMENTALE FEDEREE DES ASSOCIATIONS
POUR LE
DON DU SANG BENEVOLE DU DEPARTEMENT DES VOSGES
DIMANCHE 3 MARS 2013 à AUMONTZEY
organisée par l'Amicale de GRANGES sur VOLOGNE**

RAPPORT MORAL
Monique DIDIER, présidente

Mesdames et Messieurs nos invités,

A vous tous chers Amis ,

Merci d'être présents ce dimanche, à AUMONTZEY, pour la 48^{ème} AG de notre Union Départementale organisée par l'Amicale de Granges sur Vologne que nous remercions.

Madame la Directrice de l'EFS, vous nous avez invités le 4 février dernier à la 6^{ème} Université du Don à Vandoeuvre pour nous informer des résultats de 2012.

En matière de prélèvements, malgré une tendance à la baisse au niveau de la région, le département des Vosges présente une hausse de 0,21%, ce qui a amené le nombre de prélèvements à 30 232 pour les Vosges.

Les perspectives pour 2013 annoncent une augmentation de 3 % des besoins en Concentrés de Globules Rouges. Une fois de plus le défi est à relever d'autant que le début d'année s'avérait déjà difficile avec un stock à 9 jours pour les groupes A et O.

L'EFS a dû se conformer à la situation du LFB qui, face à une mévente de ses produits sur le marché français a demandé l'arrêt de fourniture de plasma issu d'aphérèses et destiné au fractionnement.

Il faut préciser que les laboratoires étrangers ne sont pas soumis aux mêmes règles sanitaires que le LFB qui voit entre autre son image ternie et son budget fondre de 1 à plusieurs millions à chaque fois que l'Agence Nationale pour la Sécurité des Médicaments (AMNS) l'oblige à retirer tous les lots de médicaments produits à partir d'un lot de poches de plasma dont l'une aurait été collectée chez un donneur atteint de suspicion de la maladie de Creutzfeldt Jakob (maladie de la vache folle).

Conséquences de cette situation :

-Les collectes mobiles de plasma sont supprimées. Les sites fixes d'EPINAL et SAINT DIE dont l'activité liée aux plasmaphérèses, comme dans tous les autres sites, représentait plus de 80% , ne prélevent plus de plasma depuis janvier 2013.

Seuls les sites de NANCY et METZ accueillent les donneurs hommes de groupe AB et les femmes de ce même groupe n'ayant pas eu d'enfants.

Notre mouvement, en l'occurrence la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole, forte de 2700 associations avec 750 000 adhérents souhaite être reçue par la Ministre de la Santé, Mme Marisol TOURAINE pour alerter et en relation avec le Président de l'EFS National, François TOUJAS faire des propositions, mais les ministres passent et les demandes ne sont pas suivies d'effet. C'est regrettable.

Des questions peuvent se poser : quel est l'avenir de notre seul laboratoire français ? de nos sites fixes ? Sommes-nous à l'abri d'une possible pénurie de donneurs ?

Il est difficile de ne pas entrevoir de lourdes conséquences dans de multiples domaines pour notre système de santé publique basé sur le bénévolat, l'altruisme, la gratuité du don mais aussi des conséquences indésirables pour les patients français, liées à l'approvisionnement et à l'autosuffisance en produits sanguins de toutes sortes..

Nous avons toujours porté nos efforts sur la promotion du Don de Sang, de Moelle Osseuse et d'organes. Merci à vous tous bénévoles qui consacrez votre temps pour ces bonnes et nobles causes.

A ce jour, le sang total étant devenu une priorité, notre rôle est de poursuivre notre action sur le terrain, proches des Donneurs auxquels nous devons faire comprendre et accepter que **le Don utile est celui que l'on fait selon les besoins du moment.**

Nous remercions bien sincèrement tous les Donneurs Bénévoles. Rien ne peut remplacer leurs précieuses poches de sang.

Je souhaite que tous ensemble, dans un esprit positif, constructif, nous trouvions l'énergie nécessaire pour atteindre nos objectifs, préserver l'indépendance de notre pays en matière de don du sang et continuer à développer autour de nous cet acte généreux.

En résumé, et pour les malades, **restons mobilisés !**

Merci de votre amicale attention.